



職場紹介

通産省工業技術院地質調査所  
下川浩一

私は、地質調査所という研究所に勤務しています。地質調査所というと、地学専攻の方以外には知名度が低く、土木関係のコンサルタント会社と思われる方も多いのですが、れっきとした国立の試験研究機関なのです。

設立は明治十五年(一八八二年)と古く、今年で百二十年目を迎えます。設立当初は農商務省に所属し、今は農業省に所属する地質調査の実施及び地質図の作成を主な業務としていましたが、戦後、工業技術院(現在の工業技術院)に所属し、炭田・油田調査やウラン鉱床探査、地熱資源探査等、資源エネルギー関連の研究や業務の占める比重が増加してきました。通産省工業技術院とのつながりも、この辺で強くなっています。

一方、産業の発達とともに、公害の発生、生活環境の悪化が問題となり、また、一九六四年の新潟地震、六六・六七の両年にわたる松代群発地震、六八年の十勝沖地震と地震による被害が相次ぎ、地震予知研究が、クローズアップされてきました。このよきな情勢の中、地質調査所では、六五年応用地質部(現在の環境地質部)新設、七年環境地質部に地震地質課が新設されたのです。なお、翌年四月には、地震予知連絡会に東海地域判定会を設置する事が決められています。

私は、一九七九年四月に地質調査所に入所、環境地

無題  
数学科 立木健夫

私は一九四九年生まれで、七四年と七五年に静大に入学し、八十年に卒業した。

卒業文集で、私はゲーデルの完全性定理、不完全性定理、ゲンツェンの基本定理、スコーレムのパラドシクス等の意味を十分理解できるようになりたいと書いた。

それら四つのうち、証明をすべて理解した経験があるのは二つの定理だけだ。私は数学基礎論こそ、人類の

頭脳が生み出した最高のも

のだと思っていましたが、数学科の学生の多くは、数学基礎論という分野に対しても「当たり前」「つまらない」「よく分からぬ」「どうせたい」という見当外れの印象を持つ

た事ないんだろう」等と

いう見受けられた。だが今はもう、そんな時代ではないようだ。話変わって、数学教育界では「高校

の新カリキュラム」「問題を見つける能力の養成」など

の話題が有り、数学界のトピックとしては「カオス」「フレマーの予想」などが目に

入ってくる。私としては、高校生や予備校生に、数学論理学の基礎を教えることは、非常に大切なことだと

思っている。(第十二回卒)

セクターで作ったり相対論

にするために、新たに組成

設計を行っています。成分

の毒性や生分解性等を調査

し、少しでも環境にやさし

い製品にするために努力し

ています。

博士の最後の教え子という

地元国立大学の理工学部長

と非常に親しくなり(レベ

ルは随分違います)最近

では、話のネタに量子力

学の本を引っ張り出して読

んだりしています。

最後に、各企業等に責任

ある地位に就かれている皆

さん、研究所新設の話等あ

りましたら住よさ日本一の

佐賀市に是非ひとことご相

談下さい。何しろ福岡市ま

で三十六分、東京まで二時

間の県庁所在都市で、公務

員が三十才で一戸建てを買

うことができるのですから。

(第十二回卒)



世界をつくる

生物学科 川口正代司

研究者がその研究者自身

の世界をつくるとはどうい

うことだろうと、毎日によ

うに考えていました。少し具

体的に話します。自分の好

きな作曲家にモートン・フェ

ルドマンというアメリカの

作曲家がいます。絨毯の収

拾家でもある彼は、その細

部における織り方にヒント

を得て、糸を紡ぐように音

をつなぎ、音楽を作りまし

た。その、ため息のように

静かで時間を忘れるほど長

い音楽を耳にすると、作品

の全体に照らして部分を見

ることができます。自分はフェ

ルドマンに魅せられる一方

で、彼同様自分なりの新し

い世界をつくりたい気持ち

にかられます。しかしサイ

エンスのなかに身をおく以

上、その命でもあるプライ

象深かつたことを上げると

るが、五年もたてば大学生

で、遠い思い出になつて

いる。その思い出の中で印

象深かつたことを上げると

ります。

(二十回卒)

静かで時間を感じるほど長

い音楽を耳にすると、作品

の全体に照らして部分を見

ることができます。自分はフェ

ルドマン特有の音の世界に

引き込まれます。自分はフェ

ルドマンの音の世界に

生きています。この関係で湯川

市糖想なるものに取り組ん

でいます。

博士の最後の教え子という

地元国立大学の理工学部長

と非常に親しくなり(レベ

ルは随分違います)最近

では、話のネタに量子力

学の本を引っ張り出して読

んだりしています。

最後に、各企業等に責任

ある地位に就かれている皆

さん、研究所新設の話等あ

りましたら住よさ日本一の

佐賀市に是非ひとことご相

談下さい。何しろ福岡市ま

で三十六分、東京まで二時

間の県庁所在都市で、公務

員が三十才で一戸建てを買

うことができるのですから。

(第十二回卒)

の

ところ

で、今日まで同窓

会として、大学に協力した

ことが二つあります。「静岡

大学国際交流基金創設」と

「伊豆自然環境施設建設

です。両方とも僅かな金額

でしたが協力出来ました。

会として、大学に協力した

ことが二つあります。

「静岡

大学国際交流基金創設」と

「伊豆自然環境施設建設

です。両方とも僅かな金額

でした。一方とも僅かな金額

になります。理学部の様子が

分かります。大学と同窓会

との拘わりもなんとなく分

かります。

一年になりました。会報を

一号から読み返してみまし

た。

これまで同窓生が

活躍している様子が良く分

かります。

一年になりました。会報を

一号から読み返してみまし